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Presidenza del Presidente Bordin. 

 
La seduta inizia alle ore 10.25. 

 
 
Il PRESIDENTE, dichiarata aperta la 72a seduta del Consiglio regionale, informa che sono a disposizione dei 
Consiglieri alcune copie del processo verbale della seduta n. 70 e che, se non saranno state sollevate obiezioni 
nel corso della seduta odierna, il verbale stesso sarà considerato approvato. 
 
Comunica che ha chiesto congedo, per la seduta antimeridiana, il Presidente Fedriga. 
(Il congedo è concesso) 

 

Comunica, quindi, che è pervenuto alla Presidenza il seguente disegno di legge:  
<<Misure finanziarie multisettoriali>> (26) 

 
Comunica, ancora, che è pervenuta alla Presidenza la richiesta di parere sul seguente atto della 
Giunta regionale: 
- Deliberazione della Giunta regionale n. 1353/2024 concernente: “Regolamento di modifica del 
regolamento in materia di incentivi annuali per progetti regionali aventi ad oggetto attività culturali, 
in attuazione degli articoli 14, comma 1, 23, comma 5, 24, comma 5, 26, comma 7, e 27, comma 5, 
della legge regionale 11 agosto 2014, n. 16 (Norme regionali in materia di attività culturali), emanato 
con decreto del Presidente della Regione 13 febbraio 2015, n. 33.”. 
 
Comunica poi, che sono pervenute alla Presidenza le seguenti proposte di referendum abrogativo 

statale: 

 - proposta di referendum abrogativo statale n. 11 concernente: <<Richiesta di indizione di 
referendum popolare per deliberare l’abrogazione della legge 26 giugno 2024, n. 86 recante 
“Disposizioni per l’attuazione dell’autonomia differenziata delle Regioni a statuto ordinario ai sensi 
dell’articolo 116, terzo comma, della Costituzione” pubblicata in Gazzetta ufficiale, Serie generale n. 
150 del 28 giugno 2024>>. 
(d’iniziativa del Consiglio regionale della Regione Puglia) 

 - proposta di referendum abrogativo statale n. 12 concernente: <<Richiesta di indizione di 
referendum popolare per deliberare l’abrogazione parziale della legge 26 giugno 2024, n. 86 recante 
“Disposizioni per l’attuazione dell’autonomia differenziata delle Regioni a statuto ordinario ai sensi 
dell’articolo 116, terzo comma, della Costituzione” pubblicata in Gazzetta ufficiale, Serie generale n. 
150 del 28 giugno 2024>>. 
(d’iniziativa del Consiglio regionale della Regione Puglia). 

 

Comunica inoltre che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla I 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
CONFICONI: “A quando il rinnovo del contratto del Comparto unico in linea con la scadenza?” (IRO 

344) 
 
Comunica ancora che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, sono stati trasmessi alla II 
Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno i seguenti atti di sindacato ispettivo: 
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CONFICONI, CARLI: “Quali iniziative della Regione per salvaguardare l’occupazione civile nella Base 
Usaf di Aviano?” (IRO 347) 
FASIOLO: “Accordo di programma per valorizzazione e adeguamento del sito dell'aeroporto duca 
d’Aosta di Gorizia per ospitare grandi eventi anche in occasione di "GO! 2025”” (IRO 349). 

 

Comunica che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla IV 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
CONFICONI: “A quando l’inserimento dell’Aida nella RECIR e la pista ciclabile sul ponte di Corva” 
(IRO 341). 

 
Comunica che, ai sensi dell’articolo 149 del Regolamento interno, è stato trasmesso alla VI 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno il seguente atto di sindacato ispettivo: 
PELLEGRINO: “Cosa intende fare la Giunta regionale, dopo le azioni e le dichiarazioni di Forza Nuova 
a Pordenone, per fermare il crescente clima di xenofobia, razzismo e ostilità di ispirazione 
chiaramente neofascista” (IRO 342). 

 
Comunica anche che, ai sensi dell’articolo 146 c. 4 del Regolamento interno, sono stati trasmessi alla 
III Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno i seguenti atti di sindacato ispettivo: 
BULLIAN: “Con quale legittimità la Regione impone temi e relatori nei percorsi formativi scolastici? 
Numerose segnalazioni di mancate consegne di presìdi monouso ad assorbenza per incontinenza 
(pannoloni, traverse e mutande elasticizzate) ad ASUGI: quali azioni intende mettere in campo la 
Regione per risolvere il disservizio?”” (IRO 291) 

BULLIAN: “Corsi di preparazione al parto nell’Isontino: quanti corsi attivati e quante partorienti 
iscritte per ciascun corso nelle due sedi ospedaliere di Gorizia e Monfalcone?” (IRO 297) 

CONFICONI: “Medicina dello sport a Sacile: quale futuro?” (213). 

 

Comunica poi che, ai sensi dell’articolo 146 c. 4 del Regolamento interno, sono stati trasmessi alla IV 

Commissione per l’iscrizione all’ordine del giorno i seguenti atti di sindacato ispettivo:  
MASSOLINO: “Ciclabile FVG2 nel tratto delle Rive a Trieste: non si ritiene un danno d’immagine per 
l’interesse cicloturistico della Regione?” (IRO 296) 

MASSOLINO: “Edificazioni a Punta Olmi (Muggia): la Regione tuteli i suoi interessi ambientali e 
turistici” (INT 14) 

CONFICONI: “A meno di un anno dalla riapertura la SR Pn 63 “Pala Barzana” è di nuovo chiusa” (IRO 

281). 

 

Comunica ancora che, in II Commissione permanente, è stata data risposta ai seguenti atti di 
sindacato ispettivo: 
CAPOZZI: “Quali infrastrutture verranno realizzate spendendo 20 milioni di euro nella zona 
industriale Aussa Corno ex art. 2, commi 44-48 della Legge Regionale n. 13/2022?” (IRO 110) 

FASIOLO: “Cosa si è realizzato per il recupero dei siti dismessi nell’Isontino?” (IRO 159) 

HONSELL: “Sulle strategie sostenibili dell’Assessore Bini nel settore turistico montano e sul 
progetto di realizzazione di una pista da sci in erba sintetica a Piancavallo” (IRO 216) 

POZZO: “Trasferimento del personale di Promoturismo FVG presso Aeroporto di Ronchi dei 
Legionari ed Ente Fiera di Martignacco” (IRO 300). 

 
Comunica, quindi, che sono pervenute alla Presidenza le seguenti interrogazioni a risposta orale: 
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BULLIAN: “Suicidio Medicalmente Assistito: quante sono le richieste pervenute alle Aziende 
Sanitarie regionali e a quanto ammontano le spese legali e le sanzioni per ogni singola Azienda 
Sanitaria?” (343) 

CONFICONI: “A quando il rinnovo del contratto del Comparto unico in linea con la scadenza?” (344) 
MORETTI: “Quali i costi sostenuti dall’Amministrazione regionale per i ricorsi e i contenziosi derivanti 
dalle parti della Legge regionale n. 24 del 2018 giudicate incostituzionali dalla Corte Costituzionale?” 

(345) 

MORETTI, MENTIL: “Quali iniziative intende intraprendere l’Amministrazione regionale per porre 
rimedio alle palesi diseguaglianze e iniquità derivanti dai trasferimenti di cui alla Legge regionale n. 
21/2020?” (346) 
CONFICONI, CARLI: “Quali iniziative della Regione per salvaguardare l’occupazione civile nella Base 
Usaf di Aviano?” (347) 

FASIOLO: “Quali azioni intende intraprendere la Regione per migliorare l’approvvigionamento di 
farmaci ed evitarne la carenza?” (348) 

FASIOLO: “Accordo di programma per valorizzazione e adeguamento del sito dell'aeroporto duca 
d’Aosta di Gorizia per ospitare grandi eventi anche in occasione di "GO! 2025” (349) 

MORETUZZO, BULLIAN, PUTTO: “A che punto la rendicontazione delle risorse per la 
concertazione?” (350) 

MORETUZZO, BULLIAN, PUTTO: “Quali i dati delle casse comunali per il 2023?” (351) 

MORETTI: “Mancanza di collegamento fra l’ITT Malignani e il Liceo Einstein di Cervignano con parte 
dei Comuni della Bassa friulana orientale e dell’alto Isontino: quali le azioni che l’Amministrazione 
regionale intende porre in essere per risolvere tale disservizio?” (352) 

CONFICONI: “Mancata pubblicazione del bilancio sociale da parte delle ATER FVG” (353) 

MORETTI: “Quali le tempistiche e i costi previsti per l’intera realizzazione del complesso del Nuovo 
Polo Termale di Grado?” (354) 

POZZO: “Incentivi per l'installazione di impianti solari termici: come si intende affrontare la carenza 
di domande?” (355). 

 
Comunica, altresì, che è pervenuta alla Presidenza la seguente interrogazione a risposta 

immediata: 
PUTTO: “Qual è lo stato dell’arte del progetto di riqualificazione della S.P. 14 nel tratto di via Pedrina 
nel Comune di Azzano Decimo, a 14 mesi di distanza dalla riassegnazione (ridimensionata) delle 
risorse inizialmente sottratte dalla Regione per detta opera?” (256); 

 
e le seguenti interrogazioni a risposta scritta: 

HONSELL: “Sulla necessità di fornire un aiuto concreto ai caregiver familiari” (48) 
MORETUZZO: “Quale il ruolo del Vicepresidente Mazzolini nei cantieri per la viabilità in Alto Friuli?” 
(49). 
 
Comunica, infine, che è pervenuta alla Presidenza la seguente mozione: 
FASIOLO, CAPOZZI, CONFICONI, COSOLINI, HONSELL, LIGUORI, MARTINES, MASSOLINO, 

MENTIL, MORETUZZO, PELLEGRINO, PISANI, POZZO, PUTTO: <<Recuperare con urgenza l’ex 
scuola Pitteri a Gorizia per realizzare una cittadella della Giustizia dignitosa per il personale e i 
detenuti >> (97). 

 
Si passa, quindi, all’esame del punto n. 1 dell’ordine del giorno che prevede: 
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Discussione sulla proposta di Bilancio consolidato della Regione FVG per l’esercizio 

finanziario 2023 

(Relatore di maggioranza: BASSO) 

(Relatori di minoranza: CARLI, HONSELL) 

 

Il PRESIDENTE comunica i tempi a disposizione dei Relatori e dei singoli Gruppi politici per il 
provvedimento in esame. 
 
Il Relatore di maggioranza BASSO illustra la propria relazione scritta. 
 
I Relatori di minoranza CARLI e HONSELL illustrano le proprie rispettive relazioni scritte. 
 
In sede di discussione generale, intervengono, nell’ordine, i consiglieri MARTINES e CABIBBO. 
 
Intervengono, quindi, per le rispettive repliche, i Relatori di minoranza HONSELL e CARLI ed il 
Relatore di maggioranza BASSO. 
 
Interviene, quindi, l’assessore ZILLI, la quale, tra l’altro, ribadisce che il bilancio di cui si discute è un 
documento di natura tecnica, dal quale si evince, però, lo stato di salute della Regione, e, inoltre, 
rassicura i Consiglieri interessati della propria disponibilità in Commissione a fornire tutta la 
documentazione richiesta. 
 
Il PRESIDENTE pone dunque in votazione la seguente proposta di deliberazione al bilancio 
consolidato 2023 della Regione, allegata alla relazione di maggioranza del consigliere Basso: 
 
“Il Consiglio regionale, 

premesso che: 

- il bilancio consolidato è disciplinato dal decreto legislativo 118/2011 (Disposizioni in materia di 

armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli enti locali e dei loro 

enti ed organismi strumentali, a norma degli articoli 1 e 2 della legge 5 maggio 2009, n. 42); 

- l’articolo 2, comma 1, della legge regionale 26/2015 (Disposizioni in materia di programmazione e 

contabilità e altre disposizioni finanziarie urgenti), sancisce l’applicazione da parte della Regione e dei 

suoi enti e organismi strumentali delle “disposizioni di cui ai titoli I, III e IV del decreto legislativo 

118/2011 e successive modifiche e integrazioni, conformemente a quanto previsto dalla presente legge 

nei termini indicati per le Regioni a Statuto ordinario dal medesimo decreto legislativo posticipati di un 

anno”; 

- l’articolo 11, comma 1, del decreto legislativo 118/2011 prevede che la Regione adotti schemi comuni 

di bilancio consolidato con i propri enti e organismi strumentali, aziende, società controllate e 

partecipate e altri organismi controllati; 

- l’articolo 11 bis, in combinato di disposto con l’articolo 68, del medesimo del decreto legislativo 

118/2011, prevede che la Regione rediga il bilancio consolidato con i propri enti e organismi strumentali, 

aziende, società controllate e partecipate, secondo le modalità e i criteri individuati nel principio 

contabile applicato concernente il bilancio consolidato di cui all’allegato n. 4/4; 
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- l’articolo 18, comma 1, lettera c), del decreto legislativo 118/2011 prevede che le amministrazioni 

pubbliche approvino il bilancio consolidato entro il 30 settembre dell'anno successivo a quello cui il 

bilancio si riferisce; 

- la Giunta regionale, con la deliberazione 6 settembre 2024 n. 1310, ha approvato l’elenco degli enti e 

organismi strumentali, aziende e società che, ai sensi del decreto legislativo 118/2011 e della legge 

regionale 26/2015, compongono il Gruppo amministrazione pubblica (GAP) della Regione autonoma 

Friuli Venezia Giulia per la redazione del bilancio consolidato 2023; 

RILEVATO altresì che il bilancio consolidato ai sensi dell’articolo 123 ter del regolamento interno: 

- è stato assegnato ed esaminato dalla I Commissione integrata in un’apposita sessione, distinta da 

quella di bilancio, che ha avuto luogo l’anno successivo a quello cui si riferisce il documento contabile 

esaminato; 

- è stato approvato dalla I Commissione integrata a maggioranza nella seduta del 18 settembre 2024; 

- la I Commissione integrata ha riferito all’Aula presentando una relazione cui è stata allegata una 

proposta di deliberazione consiliare di approvazione del bilancio consolidato della Regione autonoma 

Friuli Venezia Giulia per l’esercizio 2023 

 

 

DELIBERA 

 

 

di approvare, ai sensi dell’articolo 68, comma 5, del decreto legislativo 118/2011, il bilancio consolidato 

della Regione autonoma Friuli Venezia Giulia per l’esercizio 2023.” 

 
che viene approvata (votazione n. 1.1: favorevoli 25; contrari 3; astenuti 16). 
 
Si passa, quindi, al punto n. 2 dell’ordine del giorno, che prevede: 
 
Esame ai sensi dell’art. 138 quinquies, comma 6, del Reg. Int., della Clausola valutativa ex art. 34 della 
LR 8 aprile 2021 n. 5 <<Disciplina in materia di politiche integrate di sicurezza e ordinamento della 
Polizia locale>>, biennio 2021-2022 
(Relatore di maggioranza: LOBIANCO) 
(Relatore di minoranza: CONFICONI) 
 
Il Relatore di maggioranza LOBIANCO illustra la propria relazione scritta. 
 
Il Relatore di minoranza CONFICONI illustra la propria relazione scritta. 
 
In sede di dibattito generale, intervengono, nell’ordine, i consiglieri HONSELL (il quale, tra l’altro, nel 
condividere la relazione del Relatore di minoranza Conficoni, si interroga sui costi di questa legge e 
chiede uno sforzo di maggiore precisione), CALLIGARIS (il quale, tra l’altro, difende la legge e 
contesta alcune analisi svolte dal Relatore di minoranza Conficoni), BASSO (il quale si associa a 
quanto espresso dal consigliere Calligaris) e MORETTI (il quale, tra l’altro, lamenta un uso politico del 
tema sicurezza). 
 
Intervengono, quindi, per le rispettive repliche, il Relatore di minoranza CONFICONI ed il Relatore di 
maggioranza LOBIANCO. 
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L’assessore ROBERTI, nel ricordare i compiti precipui del Comitato per la legislazione, che non può 
limitarsi a un mero organismo politico, precisa, alla luce degli interventi precedenti, che le 
argomentazioni addotte dai Consiglieri in occasione della discussione di una clausola valutativa 
devono sempre essere attinenti all’oggetto, e quindi, nello specifico del punto in esame, rientrare nei 
contenuti della LR 8 aprile 2021 n. 5. 
 
Il PRESIDENTE, quindi, dichiara, ai sensi dell’articolo 138 quinquies, comma 6, del Regolamento 
interno, che il Consiglio prende atto delle relazioni del Comitato per la legislazione, il controllo e la 
valutazione sulla clausola valutativa ex art. 34 della LR 8 aprile 2021 n. 5 <<Disciplina in materia di 
politiche integrate di sicurezza e ordinamento della Polizia locale>>, biennio 2021-2022. 
 
Si passa, quindi, all’esame del punto n. 3 dell’ordine del giorno, che prevede: 
 
Interrogazioni e svolgimento di interpellanze 

 
Il PRESIDENTE informa che il punto avrà inizio con lo svolgimento delle interrogazioni a risposta orale 
di competenza dell’assessore Anzil. 
 
L’assessore ANZIL fornisce risposta all’interrogazione n. 271, presentata dai consiglieri Bullian, 
Moretuzzo e Putto, ed avente per oggetto: “Legge regionale 23/2015, Capo II (beni culturali mobili e 
immobili): quale lo stato dell’arte nell’applicazione della normativa, quali azioni della Giunta per 
favorirla e con che tempistica?”. 
L’interrogante BULLIAN interviene per la replica. 
 
L’assessore ANZIL fornisce risposta all’interrogazione n. 285, presentata dalla consigliera Massolino, 
ed avente per oggetto: “Quali intenzioni per il Mini Mu di Trieste?”. 
L’interrogante MASSOLINO interviene per la replica. 
 
Il PRESIDENTE comunica che ora si passa alle interrogazioni a risposta orale di competenza 
dell’assessore Amirante e che alle interrogazioni a risposta orale n. ri 104 e 266 sarà data risposta 
unica, in quanto di analogo contenuto. 
 
L’assessore AMIRANTE, quindi, fornisce risposta congiunta alle interrogazioni n. 104, presentata dalla 
consigliera Capozzi, ed avente per oggetto: “Ex Fiera di Pordenone” e n. 266, presentata dal 
consigliere Honsell, ed avente per oggetto: “Sulla sospensione dei lavori presso il cantiere dell’Ex 
Fiera di Pordenone”. 
Intervengono, per la replica, gli interroganti CAPOZZI e HONSELL, entrambi insoddisfatti. 
 
L’assessore AMIRANTE fornisce risposta all’interrogazione n. 115, presentata dai consiglieri Mentil, 
Massolino, Moretuzzo, Honsell e Pellegrino, ed avente per oggetto: “Rotatoria Ponte Avons: 
dimensionamento e priorità sono stati attentamente valutati?”. 
L’interrogante MENTIL interviene per la replica. 
 
L’assessore AMIRANTE fornisce risposta all’interrogazione n. 227, presentata dal consigliere Russo, 
ed avente per oggetto: “Traffico record in A4: perché non si incentiva la mobilità ferroviaria?”. 
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L’interrogante RUSSO interviene per la replica. 
 
L’assessore AMIRANTE fornisce risposta all’interrogazione n. 279, presentata dal consigliere Moretti, 
ed avente per oggetto: “Colonnine SOS guaste da settimane nelle autostrade A23 Palmanova-Udine 
Sud, A34 Villesse-Gorizia e nel tratto della A4 Venezia Est-Sistiana. A quando gli interventi di 
ripristino?”. 
L’interrogante MORETTI si dichiara soddisfatto della risposta. 
 
Il PRESIDENTE informa che ora si passa alle interrogazioni a risposta orale di competenza 
dell’assessore Roberti. 
 
L’assessore ROBERTI fornisce risposta all’interrogazione n. 280, presentata dal consigliere Moretti, 
ed avente per oggetto: “Gestione degli acquisti di spazi informativi da parte del Consiglio Direttivo 
dell’Assemblea della Comunità Linguistica Friulana. Reale necessità o pegno per promesse elettorali 
del presidente?”. 
L’interrogante MORETTI interviene per la replica. 
 
L’assessore ROBERTI fornisce risposta all’interrogazione n. 286, presentata dalla consigliera Celotti, 
ed avente per oggetto: “Copertura dei costi istituzionali delle Comunità volontarie”. 
L’interrogante CELOTTI interviene per la replica. 
 
L’assessore ROBERTI fornisce risposta all’interrogazione n. 287, presentata dalla consigliera Celotti, 
ed avente per oggetto: “Piccoli Comuni in difficoltà, quanti sono costretti ad arrangiarsi per garantire 
i servizi minimi?”. 
L’interrogante CELOTTI si dichiara insoddisfatta della risposta. 
 
Il PRESIDENTE informa che ora si passa alle interrogazioni a risposta orale di competenza 
dell’assessore Rosolen. 
 
L’assessore ROSOLEN fornisce risposta all’interrogazione n. 230, presentata dal consigliere Pozzo, 
ed avente per oggetto: “Criteri iscrizione soggetti in situazione di disabilità presso l’Istituto 
Professionale di Stato Giacomo Ceconi di Udine”. 
L’interrogante POZZO interviene per la replica. 
 
L’assessore ROSOLEN fornisce risposta all’interrogazione n. 267, presentata dal consigliere Honsell, 
ed avente per oggetto: “Su cancellazione dell'incontro sul tema dell’immigrazione presso l'IC Italo 
Svevo e sull'ingerenza politica e censura nell'autonomia scolastica”. 
L’interrogante HONSELL interviene per la replica. 
 
A questo punto, il PRESIDENTE, vista l’ora, comunica che il Consiglio è convocato, in seduta 
pomeridiana, alle ore 14.30, ed invita, inoltre, i Consiglieri a partecipare all’inaugurazione della mostra 
fotografica “È arrivata l’Italia. Trieste 1954” in occasione del 70° Anniversario del ritorno di Trieste 
all’Italia, e dichiara chiusa la seduta. 
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Poiché non ci sono state osservazioni sul processo verbale della seduta n. 70, del 19 settembre 2024, 
lo stesso si intende approvato. 
 

 
La seduta termina alle ore 13.35. 

 
 

IL PRESIDENTE 
 
 
IL SEGRETARIO GENERALE       IL CONSIGLIERE SEGRETARIO  
 


